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Ata nº 05/2021 da Audiência Pública para apresentação do Plano Plurianual do município de Gramado para os anos de 2022 a 2025, realizada no dia 02 
de agosto de 2021, no Plenário Júlio Floriano Petersen, conduzida pelo vice-presidente da Comissão de Orçamento, Finanças e Contas Públicas, o vereador 
Joel da Silva Reis do Progressistas. 
 
 
Ata nº 05/2021 da Audiência Pública para apresentação do Plano Plurianual do município de Gramado para os anos de 2022 a 2025, realizada no dia 02 
de agosto de 2021, no Plenário Júlio Floriano Petersen, conduzida pelo vice-presidente da Comissão de Orçamento, Finanças e Contas Públicas, o vereador 
Joel da Silva Reis do Progressistas. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: compondo a Bancada Progressista, Ike Koetz e Neri da Farmácia 
compondo a Bancada do Movimento Democrático Brasileiro, Cícero Altreiter e Rodrigo Paim e compondo a Bancada do Partido dos Trabalhadores, o 
vereador Professor Daniel. Vice-presidente da Comissão saudou o Contador do Executivo Maurício Selau, colegas vereadores, comunidade e imprensa 
que acompanharam. Convidou o Contador do Executivo para compor a Mesa, e invocando a proteção de Deus, declarou abertos os trabalhos desta 
audiência pública da Comissão de Orçamentos, Finanças e Contas Públicas, sobre o PPA do município de Gramado para os anos de 2022 e 2025. Esta 
Audiência Pública ocorre em formato híbrido assim peço que no transcorrer das manifestações dos representantes do executivo, a comunidade que nos 
acompanham pelas redes socias e que quiser fazer algum questionamento, o faça através das nossas mídias digitais. Dando continuidade, vice-presidente 
da Comissão vereador Joel da Silva Reis passou a palavra o Contador do Executivo Maurício Selau: “Boa tarde. Por uma questão de Ordem eu vou elencar 
a gestão vigente para depois passar para a demonstração do planejado do Executivo. O PPA é previsto na nossa Lei Orgânica, no artigo 89, é uma das três 
peças orçamentárias do Plano Plurianual, a Lei de Diretrizes Orçamentárias e os Orçamentos Anuais. O PPA é realizado no primeiro ano da gestão e tem 
o término no primeiro ano da gestão posterior do Executivo. É uma peça que pode ser alterada durante a sua execução sendo incluídos novos projetos, 
novos programas e os novos programas que estão no PPA são aqueles que serão executados pelo Executivo na LDO e na LOA. Não existe programa sem 
a sua previsão no PPA. Esta é uma peça de ligação de todo o planejamento do Executivo. O PPA que foi encaminhado à Casa Legislativa tem como diretriz 
a valorização do cidadão-usuário como motivo de qualquer ação governamental, participação da sociedade na escolha das prioridades, acompanhamento 
e avaliação dos resultados, forte ênfase nas ações que envolvam o desenvolvimento humano, equilíbrio nas contas públicas e a excelência na gestão. O 
PPA é apresentado em três esferas, sendo a primeira: Previsão de Receita por categoria econômica e origem, segunda: Programas de Gestão e terceiro: 
Programas Finalísticos. Na Projeção de Receita de 2022 a 2025, claro que este é um quadro resumido, nós temos cerca de 458 receitas, contando com as 
receitas de aplicação financeira dos recursos, mas elas são divididas por fonte de recurso. O planejado para 2022 das Receitas Totais é de R$ 
297.580.696,31 (duzentos e noventa e sete milhões quinhentos e oitenta mil seiscentos e noventa e seis reais e trinta e um centavos) e ela é dividida 
entre Recursos Livres, Recurso do MDE, que é da Educação, do Fundeb, no momento nós não temos nesta previsão do Fundeb o impacto do novo Fundeb 
ainda, pois nós não recebemos nenhum valor ainda que vai compor esta nova receita, o ASPS que é recurso da Saúde, Gramadotur e as demais fontes de 
recurso que vai compor este valor supra mencionado para 2022. Temos um crescimento nas origens que é municipal, estadual e federal, um aporte 
significativo na geração de receitas e aí nós temos as receitas por categoria, nome e origem, sendo a soma dos 4 anos. Temos a Receita Tributária R$ 
583.050.278,10 (quinhentos e oitenta e três milhões cinquenta mil duzentos e setenta e oito reais e dez centavos), Receitas de Contribuições, basicamente 
é a Taxa de Iluminação Pública, R$ 12.269.563,81 (doze milhões duzentos e sessenta e nove mil quinhentos e sessenta e três reais e oitenta e um centavos), 
Receita Patrimonial de R$ 21.658.524,53 (vinte e um milhões seiscentos e cinquenta e oito mil quinhentos e vinte e quatro reais e cinquenta e três 
centavos), Receitas de Serviços de R$ 156.374.337,23 (centos e cinquenta e seis milhões trezentos e setenta e quatro mil trezentos e trinta e sete reais e 
vinte e três centavos), basicamente esta receita é da Gramadotur, então se tivermos algum empecilho como tivemos no ano passado, cai drasticamente 
a receita, nós tínhamos projeto 35 (trinta e cinco) milhões e executamos 6 (seis) milhões e isso vai impactar nos outros resultados também. Temos as 
Transferências Correntes, que é a soma de diversos impostos R$ 523.418.118,48 (quinhentos e vinte e três milhões quatrocentos e dezoito mil centos e 
dezoito reais e quarenta e oito centavos), Outras Receitas Correntes de R$ 22.912.204,79 (vinte e dois milhões novecentos e doze mil duzentos e quatro 
reais e setenta e nove centavos), temos as Receitas de Capital, planejado para os próximos quatro anos, Operação de Crédito de R$ 30.000.000,00 (trinta 
milhões), Alienação de Bens de R$ 686.469,16 (seiscentos e oitenta e seis mil quatrocentos e sessenta e nove reais e dezesseis centavos) e Transferências 
de Capital de R$ 52.075.045,46 (cinquenta e dois milhões setenta e cinco mil quarenta e cinco reais e quarenta e seis centavos), esses são os recursos 
que o município vai buscar em Brasília e no governo do estado, que não tem uma devolução. Aqui temos as deduções da Receita que é de R$ 
81.067.184,23 (oitenta e um milhões sessenta e sete mil centos e oitenta e quatro reais e vinte e três centavos). Os Programas de Gestão do município 
para os quatro anos estão elencados em R$ 1.108.527.949,54 (hum bilhão centos e oito milhões quinhentos e vinte e sete mil novecentos e quarenta e 
nove reais e cinquenta e quatro centavos) estão divididos nas secretarias, no poder legislativo e na Gramadotur. Em 2022 estamos prevendo na gestão 
R$ 257.011.883,79 (duzentos e cinquenta e sete milhões onze mil oitocentos e oitenta e três reais e setenta e nove centavos). Falando sobre os programas 
de gestão, vamos tomar como exemplo a Secretaria de Educação, os Programas Temáticos são aquilo a mais que eu vou fazer que não é o meu dia a dia. 
O Ensino não é uma atividade temática e sim uma atividade de gestão. Os Programas Finalísticos para os quatro anos somam R$ 292.999.452,00 (duzentos 
e noventa e dois milhões novecentos e noventa e nove mil quatrocentos e cinquenta e dois reais) e são divididos em 26 (vinte e seis) programas. As 
codificações dos programas estão de acordo como o PPA, são quatro dígitos, por exemplo, a Câmara de Vereadores não tem Programa Temático é só 
Programa de Gestão, temos programas que transitam entre programas e entidades a exemplo o da Secretaria de Turismo e da Gramadotur, que é o 
Gramado Destino Inesquecível e cada unidade orçamentária, cada secretaria elaborou programas de gestão e temáticos e eles são assim elencados para 
a compreensão de como vai ser distribuído os valores para cada secretaria. Estes valores são representativos, eles podem sofrer alterações para mais ou 
para menos. O elenco das prioridades é feito de acordo com a necessidade da Execução Orçamentária, mas os programas estão elencados e esses 
programas é que vão aparecer depois na LDO, que vai dar o elo de ligação entre o planejado do PPA e o executado da LDO e da LOA são os programas 
que dão a ligação desta execução.” Vice-presidente, encerrando a apresentação por parte do Executivo, abriu para questionamento dos presentes e da 
comunidade que acompanha pelas redes, não tivemos manifestações e o vice-presidente passou para o vereador e membro da Comissão de Orçamentos, 
Ike Koetz que foi respondido pelo contator Maurício Selau.  
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Após passou a palavra para os vereadores e tivemos questionamentos dos vereadores: Neri da Farmácia, Professor Daniel e Rodrigo Paim, vice-presidente, 
Joel da Silva Reis passou a presidência para o vereador Ike Koetz e pediu a palavra, e o vereador Cícero Altreiter fizeram o uso da palavra sendo todos 
respondidos pelo contador do Executivo Maurício Selau. Vice-Presidente da Comissão vereador Joel da Silva Reis agradeceu a presença de todos e deu 
por encerrada esta audiência pública. Sala de Sessões em 03 de agosto de 2021, Karen Gribel Dinnebier, Assessora de Cerimonial e Protocolo. .-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

  
 
 
 
__________________________                                                 
Joel da Silva Reis 
Vice-Presidente da Comissão de Orçamento, Finanças e Contas Públicas 
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